

REDACTION :
ROUBAIX, rue de la Concorde, 7, près la
place de la Liberté (Téléphone 10)

TOURCOING, rue Verte, 13 (Téléphone 1570)

Bureau administratif :
Rue de Béthune, 27, à Lille
(Téléphone 97)

PRIX DES ABONNEMENTS :
Roubaix-Tourcoing :
Trois mois : 4 fr. 50. — Un an : 18 fr.
Nord et départements limitrophes
Trois mois : 5 francs. — Un an : 20 francs

DE ROUBAIX-TOURCOING

Journal Républicain Quotidien

PRINCES DES ANNONCES :
ANNONCES : 0 fr. 50 la ligne
RÉGULARISÉES : 0 fr. 50
FAITS DIVERS : 1 fr. 50
LOCALES : 1 fr.

Les annonces sont reçues au bureau
du journal à Paris, dans une chambre
N° 10, rue Tiboulet.

TELEPHONE :
A ROUBAIX : N° 991 | A TOURCOING : N° 1978
A LILLE : N° 97

LE CRIME

RUE BASSE

Le Crime de la Rue Basse

LA SYNDICATISATION MINISTÉRIELLE

La Politique

CHRONIQUE ECONOMIQUE

L'immigration aux Etats-Unis

L'immigration en 1935 — Décroissance du contingent allemand — Les Italiens aux Etats-Unis — Les Israélites à New-York — Les Juifs vers l'Europe

La crise que traversent les Etats-Unis amènera un arrêt fatal, ou pour être plus exact, une diminution momentanée dans le flot qui, d'une façon continue, pousse vers les Etats de l'Amérique du Nord, les immigrants de toute l'Europe. Les statistiques officielles de l'immigration aux Etats-Unis, publiées par le Département du Commerce, indiquent que le nombre de nouveaux immigrants en 1935 a été de 1.285.244, indiquant une augmentation de 184.614 unités sur celui du dernier exercice, et de 285.880 par rapport à l'avant-dernier.

Les Allemands cessent de jouer le rôle qui leur fut contingent leur à assurer pendant de longues années, le contingent principal de l'immigration aux Etats-Unis. En 1935, ils ont été 215.249 immigrants dont nous venons de parler, comprenant 238.452 Austro-Hongrois et 238.791 Italiens ; 258.943 Russes, les Allemands n'y figurent que pour 37.807 et les Français pour 9.731 !

Un chiffre intéressant à relever est celui des Japonais qui sont arrivés au nombre de 30.220, en augmentation de 16.391, par rapport à l'exercice précédent.

Au point de vue de la colonisation, les Italiens, Hongrois, Tchèques, Polonais, les Juifs, quelques autres, ont été les seuls occupants aux divers travaux souterrains de l'Amérique latine. La condition matérielle et morale des Italiens a cependant une tendance à s'améliorer. Ils sont non seulement mineurs et travailleurs, mais beaucoup d'entre eux se livrent maintenant à la culture maraichère, dirigeant les travaux après avoir été qu'éleviers et forment dans les grandes villes des communautés prospères et bien organisées. Fait significatif, le maire de la ville de New-York, qui est un polyglotte distingué, a, aux dernières élections, pris plusieurs fois la parole devant des milliers de personnes de langue italienne et un jupe italien, nationaliste américain, siège maintenant au tribunal de la métropole des Etats-Unis.

Les Juifs, quelques autres, le gouvernement fédéral fait de grands efforts pour détourner vers le Sud, où le besoin est grand d'être intelligents se fait particulièrement sentir, une partie du flot de l'immigration. Les statistiques indiquent que pendant l'exercice 1935, 10.000 immigrants ont été dirigés vers le Sud, soit un pourcentage de 0,8 sur le total de 1.285.244 immigrants.

Les Israélites qui, depuis quelques années, ont commencé à faire l'objet d'une statistique spéciale, continuent à arriver en grand nombre. Ils restent dans les grandes villes, mais de nombreux petits villages, jusque jusqu'à aujourd'hui, ayant réussi à constituer un modeste capital à force d'économie, ils se lancent dans la représentation où ils manquent de renseignements sur la situation économique et financière de ces villages. Ils ont une population de 4.200.000 habitants au dernier recensement municipal de New-York.

La situation pénurie des immigrants n'est un fait toujours intéressant à étudier. Parmi les 1.285.249 passagers d'entrepreneur venus en 1935, il n'y en avait que 107.502 qui possèdent une somme supérieure à 50 dollars ; leur avoir global devait à 25.599.830 dollars, ce qui donne par tête environ 20 dollars.

Si nous examinons le phénomène inverse, c'est-à-dire le départ des Etats-Unis vers l'Amérique, nous constatons qu'il est parti d'Amérique 569.282 passagers dont 224.993 passagers de cabine et 344.289 passagers d'entrepreneur !

Comme nous le disions en commençant, nous sommes convaincus que les statistiques de l'année prochaine donneront des résultats très différents. La situation économique et financière de l'Amérique est telle qu'elle ne peut pas continuer à attirer de nouveaux immigrants. Les étrangers venus les années précédentes avaient bien réussi, leurs lettres et leurs envois de fonds avaient déterminé d'autres passagers à venir. Mais, à l'heure actuelle, le produit se produit en ce moment à quelques jours à peine, nous entendons à Tourcoing une jeune ouvrière exposer la déconvenue de certains immigrants qui, faute de travail, à revenir en France. Partir pour gagner beaucoup d'argent en quelques années, cela n'est plus possible, dit-elle, mais c'est pour avoir les mêmes difficultés qu'il faut venir tranquillement chez soi. Beaucoup pensent comme elle, mais un moment d'arrêt se produira-t-il dans le cortège de l'immigration américaine.

BERTAL.

La mort mystérieuse de « Père Vanille »

L'ASSASSINAT RESUME

EN ROUTE POUR TAHITI

sera arrêté à son débarquement

Un second homme brun

L'homme de Tahiti

UNE INTERPELLATION A LA CHAMBRE

LES RETRAITES OUVRIERES

Discours de M. Viviani

L'enquête du ministère du Travail

L'assistance aux vieillards

Dix ans après

Le Levantin

Credit pour le Maroc

Le Levantin

ÉCHO

Ysaye n'a pas retrouvé son violon.

Le célèbre violoniste Ysaye se rendait à Paris en possession de son violon, le fameux « Hercule ». Il a été arrêté à la frontière par la douane. On lui a dit que son violon n'était pas le véritable « Hercule » et qu'il devait le laisser à la douane.

Nouvelle à la Main

Il est un type de voir comme tout est hors de propos.

Un jour, un homme se promenait dans un jardin. Il vit un chat qui se bécotait avec un chien. L'homme dit : « C'est curieux, ce chat et ce chien se connaissent depuis longtemps. » Le chat répondit : « Oui, mais ce n'est pas moi qui suis le chat. »